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Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle  

de la SCÉC 

jeudi 12 mai 2011 

14h30, Alumni Hall, University of King’s College, sur le campus de 

l’Université Dalhousie, Halifax, Nouvelle-Écosse 

 

Ordre du jour / Agenda 

1. Ordre du jour / Agenda 

2. Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle de 2010 / Minutes of the 2010 Annual 

General Assembly 

3. Affaires en découlant / Business arising 

4. Rapports / Reports 

5. Rapport du comité de nomination et élection des membres du Bureau et du Conseil / 

Report of the Nominating Committee and Election of Officers and Council Members 

6. Proposition d’amendement des statuts et règlements / Motion to amend the Constitution 

and Bylaws  

7. Décernement du Prix du Mérite / Award of Merit 

8. Divers / Any other business 

9. Gratiarum actio 

10. Levée de l’assemblée / Adjournment 

 

Procès-verbal 

1 Ordre du jour 

 Proposé par Kathy Simonsen, appuyé par Jeremy Trevett, que l’ordre du jour soit adopté 

tel quel. Discussion: aucune. Vote: adopté à l’unanimité. 

2 Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle 2010 

 Proposé par Myles McCallum, appuyé par John Serrati, que le procès-verbal de 

l’assemblée générale annuelle du 12 mai 2010 soit adopté. Discussion: corrections – §4.1 

Sean Gurd. Vote: adopté à l’unanimité. 

3 Affaires en découlant 

 Aucune. 

4.1 Rapport de la présidente 

 La présidente, Alison Keith, exprime ses sincères condoléances aux familles des membres 

de la Société disparus au cours de l’année: Herbert H. Huxley († 5 mai 2011), ancien-
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nement professeur à l’Université de Victoria; Thomas G. Elliot († 22 mai 2010), ancien-

nement professeur à  l’Université de Toronto, Mississauga; Michel Janon († 31 mai 2010), 

anciennement professeur à l’Université d’Ottawa; Ernst Badian († 1
er
 février 2011), 

professeur émérite à l’Université Harvard et membre de la Société pendant de nombreuses 

années; et Mary Ella Milham († 9 décembre 2010), professeure émérite au Département 

d’études classiques de l’Université du Nouveau-Brunswick–Fredericton et ancienne 

présidente de la SCÉC (1984–1986). 

 La présidente souhaite la bienvenue au professeur Duncan Fishwick en tant que nouveau 

président honoraire de la Société. Monsieur Fishwick a déjà assisté à quelques réunions du 

conseil, lui faisant profiter de son expérience et de ses conseils. 

 La présidente parle ensuite des envois de la Société aux membres. La quantité de matériel 

qui peut maintenant être mis en ligne et communiqué par courriel permet de réduire 

considérablement les envois postaux traditionnels, plus lents et assez coûteux. Le conseil a 

donc décidé de diffuser aux membres tous les documents et informations par courriel et sur 

le site web de la Société. 

 Le conseil a aussi entrepris une nouvelle initiative pour lever des fonds pour assister 

financièrement les plus petits départements ou programmes qui voudraient participer aux 

tournées de conférences. 

 La présidente félicite ensuite le Caucus des étudiants aux cycles supérieurs à l’occasion de 

son premier anniversaire. Grâce à son excellente organisation et à son dynamique comité 

exécutif, il est clair que le CECS est sur le point de devenir un organisme national qui 

représentera tous les étudiants anglophones et francophones aux cycles supérieurs à travers 

le Canada. Le conseil travaille en relation étroite avec le CECS pour l’assister dans 

l’élargissement de ses activités. Le Caucus mérite aussi d’être félicité pour avoir institué 

son propre comité sur l’équité. 

 La présidente a assisté au congrès annuel de la Fédération canadienne des sciences 

humaines (FedCan) du 28 mai au 4 juin 2010 à l’Université Concordia à Montréal. Lors de 

l’assemblée générale annuelle, un conseiller juridique principal de l’Association des 

universités et collèges du Canada (AUCC) a présenté une communication sur le tarif 

proposé par Access Copyright pour les institutions post-secondaires. Access Copyright est 

passé de licenses à tarification moyennant des frais minimes à un tarif beaucoup plus élevé 

à partir du 1
er
 janvier 2011. L’AUCC a recommandé aux universités de renoncer à la 

structure tarifaire au plus tard le 31 août 2011, quand le tarif provisoire que plusieurs 

universités ont déjà payé arrivera à échéance. L’AUCC travaille avec les institutions post-

secondaires pour combattre l’imposition de tarifs sur l’ensemble du secteur post-

secondaire. 

 La présidente mentionne ensuite une conférence téléphonique organisé par FedCan pour 

discuter l’impact sur le financement des humanités et sciences sociales du budget fédéral 

proposé [mais jamais déposé, puisque des élections ont été déclenchées]. Puisqu’elle ne 

pouvait se libérer pour cette discussion, c’est le président sortant qui a généreusement 

accepté d’y prendre part. Par la suite, FedCan a émis une évaluation assez positive des 

niveaux de financements proposés dans le budget pour les humanités et sciences sociales. 

Si le budget est adopté tel quel, le CRSSH pourrait bénéficier d’un niveau plus élevé et 

plus stable de financement. 
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 La présidente annonce ensuite qu’à la suite d’un appel officiel, le Département d’histoire et 

d’études classiques de l’Université McGill avait soumis sa candidature pour l’organisation 

du congrès de 2014. Le conseil a accepté cette offre. La présidente exprime sa confiance 

absolue que McGill et la ville de Montréal seront les hôtes d’un excellent congrès et qu’il 

s’agira d’une excellente occasion pour le nouveau Département d’histoire et d’études 

classiques de continuer sa croissance. D’ici là, les membres sont invités aux congrès de 

2012 à l’Université Western Ontario et à celui de 2013 aux Universités de Winnipeg et du 

Manitoba. 

 La présidente exprime toute sa gratitude envers Peter O’Brien et ses collègues pour leur 

travail acharné dans l’organisation et le bon déroulement de ce magnifique congrès annuel. 

Elle exprime aussi ses remerciements à l’Université Dalhousie et à l’Université de King’s 

College. Les membres présents répondent avec des applaudissements nourris. 

 Les membres du comité exécutif sont ensuite remerciés individuellement par la présidente, 

ainsi que Claude Eilers pour son travail sur le site web de la Société, Guy Chamberland en 

tant que rédacteur du Bulletin canadien des Études anciennes, John Porter pour avoir créé 

une page FaceBook au nom de la Société, et enfin les membres sortants du conseil pour 

leur dévouement. Les membres présents répondent avec des applaudissements nourris. 

4.2 Rapport du président sortant 

 Le président sortant, Jonathan Edmondson, exprime sa gratitude envers chaque membre du 

comité du Prix du mérite et du comité des candidatures. Il annonce aussi qu’il représentera 

la Société au XIII
e
 congrès de la Sociedad española de estudios clásicos à Logroño (dans la 

region de la Rioja) du 18 au 22 juillet 2011. 

4.3 Rapport du vice-président 

 Le vice-président, Patrick Baker, commence par exprimer sa gratitude envers les membres 

du comité d’attribution des bourses. Il indique que dix-huit candidatures (dix femmes et 

huit hommes), de partout au Canada, avaient été reçues pour la bourse Conacher. Les 

dossiers étant de haute qualité, la tâche du comité est ardue et n’est d’ailleurs pas encore 

terminée au moment de présenter ce rapport. 

 Le vice-président rapporte ensuite les résultats du concours pour la meilleure présentation 

au congrès par un étudiant de deuxième ou troisième cycle. Le comité a reçu dix-neuf 

candidatures, soit neuf hommes et dix femmes, tous et toutes anglophones et Canadiens 

inscrits à un programme d’étude aux cycles supérieurs au Canada ou à l’étranger. Après de 

longues délibérations, le comité a identifié quatre finalistes. Le vice-président est heureux 

d’annoncer que le gagnant du prix est M. Peter Miller pour sa communication intitulée 

« Deflowering Haimon : Gender and Authority in Sophocles’ Antigone ». 

 Le troisième prix administré par le comité d’attribution des bourses est la bourse Grace 

Irwin. Le vice-président exprime sa gratitude envers le sous-comité qui a attribué le prix 

pour 2010/11. Une candidature, excellente, a été soumise, celle de Mme Oona Craig de 

l’école Branksome Hall à Toronto, qui reçoit ce prix. 

 Le vice-président remercie ensuite les membres du comité sur l’équité dont la tâche était de 

contacter les directeurs de programmes pour rassembler des données sur les proportions 
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hommes–femmes parmi les étudiants des programmes d’études supérieures au Canada. Les 

résultats, une fois analysés, indiquent un bon équilibre entre les sexes. 

4.4 Rapport du secrétaire 

 Le secrétaire, John Serrati, annonce que les tournées de conférences et les concours de 

dissertations se portent bien. Quant aux archives de la Société, conservées au Collège 

Trinity de l’Université de Toronto, il indique qu’il y a une lacune importante à combler 

pour les années 1984–2000. John Serrati quitte le secrétariat de la Société pour concentrer 

ses énergies sur la mise à jour des archives et pour essayer de combler les lacunes. Enfin, il 

souligne qu’il avait créé un protocole de soumission des documents d’archives qui a été 

approuvé par le conseil. 

4.5 Rapport de la trésorière 

 Ingrid Holmberg exprime sa gratitude envers tous ceux qui ont fait un don à la Société au 

cours de l’année. Elle passe en revue les états financiers de l’année passée. Elle rapporte 

aux membres que le conseil avait entrepris une nouvelle initiative pour lever des fonds 

pour assister financièrement les plus petits programmes qui voudraient participer aux 

tournées de conférences. Une nouvelle ligne sera d’ailleurs ajoutée au formulaire de 

renouvellement pour que les membres puissent contribuer à cette levée de fonds. 

 Proposé par C.W. « Toph » Marshall, appuyé par Michele George, que le rapport de la 

trésorière soit adopté. Discussion : aucune. Vote: adopté à l’unanimité. 

4.6 Rapport du directeur de Phoenix 

 J. Trevett informe l’assemblée que le deuxième fascicule du volume 63 de la revue vient 

d’être publié et que le volume 64 est presque terminé. En outre, le premier tome bilingue 

dans la série des suppléments vient lui aussi d’être publié. Deux autres tomes dans la 

collection des Suppléments sont en cours de préparation. 

 Jeremy Trevett présente ensuite les états financiers pour l’année qui vient de s’écouler. 

 Proposé par Jeremy Trevett, appuyé par Bonnie MacLachlan, que le rapport du directeur de 

Phoenix soit adopté. Discussion : aucune. Vote: adopté à l’unanimité. 

4.7 Rapport des directeurs de Mouseion 

 Myles McCallum présente le rapport de Mouseion. À cause des autres obligations 

professionnelles des membres du bureau éditorial, la publication des fascicules a pris du 

retard. Toutefois, deux fascicules et un numéro spécial sont maintenant prêts. Le nombre 

de soumission au cours de l’année passée a été élevé. Les éditeurs préparent une liste de 

membres correspondants qui sera soumise au conseil pour approbation. En outre, les 

éditeurs sont en train de travailler à harmoniser leurs politiques et leurs pratiques avec 

celles de Phoenix. Ainsi, ses états financiers seraient dorénavant approuvés par le conseil et 

par les membres lors de l’assemblée générale annuelle. Une liste bilingue des critères de 

soumission est en cours de préparation. 
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 Un des membres présents exprime son inquiétude quant aux délais de publication 

encourus. M. McCallum répond qu’il est conscient que ce délai est problématique et qu’il 

met tout en œuvre pour combler le déficit. 

 Proposé par Kathryn Simonsen, appuyé par Guy Chamberland, que le rapport des 

directeurs de Mouseion soit adopté tel quel. Discussion : aucune. Vote: adopté à 

l’unanimité. 

4.8 Rapport du rédacteur du Bulletin 

 Guy Chamberland signale que tout va bien en ce qui concerne le BCÉA. Quelques 

problèmes d’envoi, limités à certains abonnés, ont été résolus au cours de l’année. 

4.9 Rapport du directeur du site web 

 Aucun rapport n’a été soumis par le directeur du site web. 

5 Rapport du comité de nomination et élection des membres du Bureau et du Conseil 

 Proposé par Jonathan Edmondson, appuyé par Alison Barclay, que le rapport du comité des 

candidatures soit adopté. Discussion : aucune. Vote : adopté à l’unanimité. 

 Le président sortant annonce ensuite la composition du comité en 2011/12 : Jonathan 

Edmondson (président, York), Marie-Pierre Bussière (Ottawa), Bruce Robertson (Mount 

Alison) et Selina Stewart (Alberta). 

6 Proposition d’amendement des statuts et règlements 

 La proposition suivante a été mise aux voix. À l’article 7 des règlements, modifier la 

formulation:  

 “7. a.  Les cotisations sont les suivantes dès le 1
er

 janvier 2007:  

Membre à vie  1 425 $00 

Membres à vie conjoints  2 100 $ 

Membre adhérent  0 095 $ 

Membres adhérents conjoints  0 140 $ 

Membre adhérent, revenu inférieur à 40,000 $00  0 055 $ 

Membre retraité  0 055 $ 

Membres retraités conjoints  0 085 $ 

Membre étudiant   0 035 $ 

Membres étudiants conjoints  0 055 $ 

 b.  Les cotisations sont payables le 1
er

 janvier de chaque année. 

 c. Tout membre en retard de deux ans dans le paiement de ses cotisations verra son nom 

rayé de la liste des membres. Jusqu’à la fin de la deuxième année, il sera considéré comme 

un membre en règle.”  

à  
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 “7. a.  Les cotisations sont les suivantes dès le 1
er

 janvier 2012:  

Membre à vie  2 000 $00 

Membres à vie conjoints  3 000 $ 

Membre régulier  0 125 $ 

Membres réguliers conjoints  0 200 $ 

Membre régulier, revenu inférieur à 40,000 $00  0 075 $ 

Membre retraité  0 075 $ 

Membres retraités conjoints  0 125 $ 

Membre étudiant   0 025 $ 

b. Les cotisations sont payables le 1
er

 janvier de chaque année. 

c.  Tout membre en retard de deux ans dans le paiement de ses cotisations verra son nom 

rayé de la liste des membres. Jusqu’à la fin de la deuxième année, il sera considéré comme 

un membre en règle.” 

Justification.  Les cotisations n’ont pas été augmentées depuis le 1
er
 janvier 2007. La 

Société doit les augmenter pour financer de manière adéquate ses objectifs professionnels 

et  scientifiques: les deux revues, les concours, les honneurs et les prix, les cotisations et 

souscriptions, la gestion administrative et les allocations de voyage au congrès. 

 Proposé par Ingrid Holmberg (trésorière), appuyé par Patrick Baker (vice-président). 

Discussion: aucune. Vote: adopté à l’unanimité. 

7 Décernement du Prix du Mérite 

 La présidente invite le président sortant à présenter le prix du mérite à Monsieur Léopold 

Migeotte. Jonathan Edmondson a rappelé les principales réalisations de Léopold Migeotte 

et son dévouement autant pour la SCÉC que pour la discipline dans son ensemble. Léopold 

Migeotte reçu le prix sous les applaudissements nourris des membres présents. 

8 Divers 

 Puisqu’il s’agissait de son dernier congrès en tant que secrétaire de la Société, John Serrati 

a exprimé ses sincères remerciements à tous ceux avec qui il a servi au cours des sept 

dernières années sur le conseil, quatre en tant que représentant au niveau pré-universitaire 

et trois comme secrétaire. Il exprime des remerciements tout particuliers à Catherine 

Rubincam et Martin Cropp, qui l’avaient invité à joindre le conseil en 2004, et à Alison 

Keith et Jonathan Edmondson pour leur patience, conseils et tutelle. 

9 Gratiarum actio 

 Alison Keith invite Annette Teffeteller à prononcer la gratiarum actio, ce qu’elle fit avec 

élégance autant en grec qu’en latin. 
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10 Levée de l’assemblée 

 Proposé par C.W. Marshall, appuyé par Kelly Olson, que l’assemblée soit levée. 

Discussion: aucune. Vote: adopté à l’unanimité. 

 L’assemblée est levée à 16h10. 

 

Respectueusement soumis, 

 

John Serrati 
 

Secrétaire sortant 

Université McGill 

21 mai 2011 

 


